



# Aux Écoutes

## Lloyd George et l'Irlande

On prête au cabinet Lloyd George le projet de résoudre la question irlandaise. Résoudre, c'est un mot ambitieux. Peut-être assisterons-nous, cependant, au spectacle piquant de l'Irlande pacifiée par Sir Edward Carson, l'ancien chef des volontaires orangeistes.

Souhaitons-le sincèrement, pour tous nos amis britanniques. Et pour les pratiques hommes d'Etat anglais, il est un côté du problème — celui de vue recruté — dont la solution ferait un pendant heureux à certaine aventure polonoise.

Quant à M. Lloyd George lui-même, en apportant aux Irlandais, cotés de la justice, un peu de la Home Rule tant attendu, il ne ferait qu'acquiescer à une dette de reconnaissance.

C'est à des Irlandais, en effet, et notamment à un certain des insurrections d'antan, que le soldat Galois doit sa première élection aux élections britanniques. C'était en 1890, David Lloyd George, jeune et fougueux radical alors, combattait un M. P. conservateur, dont la position paraissait inviolable.

Par sa conviction home-ruliste, le futur Premier gagna la sympathie de Darwin, ex-primeur des républicains irlandais, rallié au constitutionnalisme de Parnell.

Darwin, après de patientes recherches, retrouva sur le registre électoral les noms de 33 Irlandais. Il les visita un à un et décida 20 d'entre eux à apporter leur voix au candidat libéral. Ce dernier passa, avec une majorité de 18 voix.

Darwin est mort le mois dernier, après 80 ans donnés à la cause d'Irlande. En son lieu de 1890 on peut dire, sur sa tombe fraîche, et s'appuyant sur un des cadavres d'hommes d'Etat, sceller la grande réconciliation.

De nombreux lecteurs nous demandent encore des nouvelles de notre Directeur. Nous avons le plaisir de pouvoir maintenant les renseigner définitivement. M. Albert Meyer est en pleine convalescence. Il s'occupe de se rétablir loin de Paris, mais nous comptons bien qu'il sera rentré avant la fin de l'année.

C'est dire que les résultats de l'opération qu'il a dû subir ont été parfaits.

Dans un vieux journal d'avant-guerre, nous coupons simplement cette appréciation :

Les hôpitaux et cafés de France s'étaient à nous faire sentir vicialement et bruyamment par des farces trépidantes habillées de drap noir, comme les croquetiers et les maris.

Les officiers faisant beaucoup de vêtements et ne les détachant que le dimanche, les spectacles offerts aux consommateurs n'est-il pas toujours des plus ragoutants.

Pourquoi ne pas adopter la mode anglaise, qui remplace ces solennités et grasses de drap noir par de sobres vêtements de toile blanche, sur un change comme vestu.

Avec cet uniforme homogène, les services ressembleront à des maîtres-queux du temps des cuisiniers honnêtes et soucieux. Ils feront leur travail et rendront, peut-être, l'appât aux usages débauchés par d'autres militaires.

L'ordonnance de M. Dalmier, proscrivant l'habit, ne peut que donner davantage de savoir à cette visite.

Une circulaire, que nous avons sous les yeux, est envoyée, par certain journal, aux comtes, ducs, barons, princes et autres seigneurs à parfaite authenticité ou truquée qui constituent la noblesse de notre siècle.

Elle donne le tarif de la ligne de publicité

de la rubrique Mondanités... fêtes de bienfaisance... dans les salons... Pour 3 francs la ligne on fait apprendre aux lecteurs de ce journal que Mme la duchesse de... a été remarquée au théâtre de Mme X., que la vicomtesse de S... vendait des fleurs à tel complot d'une fête de charité, que la marquise de Trois-Etoiles-Carte-Blanche, dirige, avec tact et fermeté, l'ouvrage du Belvédère souterrain, etc.

Bossuet aurait cité l'Écclésiaste : « Vanitas vanitatum, vanitas vanitatum et omnia vanitas. »

Le dimanche, grand interné musical et artistique par des artistes de l'Opéra et des principaux théâtres de Paris.

Le mois de mars dernier, l'Association ouvrière pour l'hygiène et la sécurité des travailleurs, adressa au Conseil municipal et au Conseil général une pétition tendant à l'heure d'entrée des écoles, afin que les enfants dont les mères travaillent, ne soient pas obligés de rester sur le trottoir jusqu'à huit heures.

Nous avons reçu du président du Conseil municipal, à la date du 9 mars, un accusé de réception nous avisant que la 4<sup>e</sup> Commission était saisie de notre demande.

Le 10 du même mois, le président du Conseil général nous informait qu'il faisait part de notre vote à ses collègues de la Commission de l'Instruction publique.

La séance de fin d'année vient de s'ouvrir et l'Association désirerait fortement voir abolir sa demande et l'heure d'entrée des écoles, afin que les enfants dont les mères travaillent, ne soient pas obligés de rester sur le trottoir jusqu'à huit heures ; il n'y a qu'à les provoquer.

Le Conseil municipal a émis le vœu de faire passer les frais de garde, à n'y qu'à s'adresser à la Casse des écoles, il trouvera le monde dont il aura besoin ; les bonnes volontés ne manquent pas ; il n'y a qu'à les provoquer.

Le Livre du Jour

Les Yougoslaves

C'est de la Serbie qu'est partie la guerre actuelle. Le règlement des rapports entre la Serbie et l'Autriche, les satisfactions à donner aux millions nationaux du peuple serbe, les conflits à régler entre Yougoslaves et Italiens, voilà des problèmes qui s'imposent aux diplomates qui régaleront le pays.

L'opinion publique a trop longtemps tout ignoré de ces questions que pose le nationalisme yougoslave. La « Bibliothèque yougoslave », composée de brochures, d'articles et de prières, permet aux Français de savoir vite et exactement ce que veulent leurs alliés de Serbie. Une de ces brochures, le Pays et le peuple yougoslave, par M. J. L. de la Roche, apporte, sur ce point, toutes les lumières que l'on peut souhaiter.

Même la conférence sur les Yougoslaves prononcée par le député croate Hinkovic et publiée par le « Journal de la France », est un ouvrage de vulgarisation politique.

M. Ajalbert, conservateur de la Manufacture nationale de Beauvais, en remplacement de M. Révillon, précédemment nommé directeur des journaux officiels. M. Jean Bourquin est nommé conservateur du Château de la Malmaison.

M. Heumann, l'ami de Verhaeren, dont nous avons publié, dans notre numéro de vendredi, l'hommage, où il nous dit ses souvenirs sur le grand poète, va publier prochainement une Anthologie des œuvres choisies de Verhaeren, aux éditions du Mercure de France.

Si le Conseil municipal veut permettre de faire connaître le grand poète sous toutes les formes de son œuvre, il doit.

Verhaeren, au mois de septembre dernier, écrit lui-même la préface de cette Anthologie, qui sera suivie de la publication de ses œuvres complètes, et des articles qui lui ont été consacrés, ainsi que d'une iconographie.

Nous donnons jeudi, en exergue de notre

page consacrée à Verhaeren, ce beau vers du maître, tiré de la Joie :

« Nous sommes tous des Christs qui embrassons nos croix »

Ce vers fut la dernière ligne écrite par le poète :

« La veille de sa mort tragique, — nous dit le Journal des Débats — le grand poète Emile Verhaeren inscrivait en tête d'un de ses volumes : les Visages de la Vie, ce beau vers :

Nous sommes tous des Christs qui embrassons nos croix.

Puis il envoya cet exemplaire, signé, à Mme Daniel-Lesueur, pour le kiosque des gens de lettres de la vente de l'Opéra des Arts.

Un généreux bienfaiteur, qui désire rester anonyme, a acquis ce livre de Verhaeren pour la somme de mille francs. Le nom du grand poète sera ainsi associé à cette belle œuvre de solidarité qui assume la charge de l'éducation de nos orphelins des lettres et des arts.

La conférence de M. Gustave Kahn sur l'Art public, qui devait avoir lieu ce soir au collège libre des Sciences sociales, est renvoyée au 9 janvier 1917. Elle sera remplacée par la conférence de M. P. Voin sur l'Architecture rationnelle, qui devait avoir lieu le 6 janvier.

Nous rappelons que c'est demain dimanche 8 h. 30 très précises, qu'a lieu la conférence de Victor Bonnamy sur Verhaeren, à la Ghilde des Forgerons, 17, rue Edouard-Mandel (Métro Halle).

Demain dimanche, visite de l'atelier du peintre Jules Adler, Causerie de l'artiste, Hôtel de Ville, 40, rue de Breteuil.

2<sup>e</sup> section. — A 19 h. 30, 38, rue Etienne-Marcel : le Congrès fédéral.

3<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 40, rue de Breteuil.

4<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 5, rue de l'Hôpital-Saint-Louis.

5<sup>e</sup> section. — A 21 heures, au siège, 5, cité d'Angoulême.

6<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 95, rue de Charonne.

Le Furet.

Les Yougoslaves

C'est de la Serbie qu'est partie la guerre actuelle. Le règlement des rapports entre la Serbie et l'Autriche, les satisfactions à donner aux millions nationaux du peuple serbe, les conflits à régler entre Yougoslaves et Italiens, voilà des problèmes qui s'imposent aux diplomates qui régaleront le pays.

L'opinion publique a trop longtemps tout ignoré de ces questions que pose le nationalisme yougoslave. La « Bibliothèque yougoslave », composée de brochures, d'articles et de prières, permet aux Français de savoir vite et exactement ce que veulent leurs alliés de Serbie. Une de ces brochures, le Pays et le peuple yougoslave, par M. J. L. de la Roche, apporte, sur ce point, toutes les lumières que l'on peut souhaiter.

Même la conférence sur les Yougoslaves prononcée par le député croate Hinkovic et publiée par le « Journal de la France », est un ouvrage de vulgarisation politique.

M. Ajalbert, conservateur de la Manufacture nationale de Beauvais, en remplacement de M. Révillon, précédemment nommé directeur des journaux officiels. M. Jean Bourquin est nommé conservateur du Château de la Malmaison.

M. Heumann, l'ami de Verhaeren, dont nous avons publié, dans notre numéro de vendredi, l'hommage, où il nous dit ses souvenirs sur le grand poète, va publier prochainement une Anthologie des œuvres choisies de Verhaeren, aux éditions du Mercure de France.

Si le Conseil municipal veut permettre de faire connaître le grand poète sous toutes les formes de son œuvre, il doit.

Verhaeren, au mois de septembre dernier, écrit lui-même la préface de cette Anthologie, qui sera suivie de la publication de ses œuvres complètes, et des articles qui lui ont été consacrés, ainsi que d'une iconographie.

Nous donnons jeudi, en exergue de notre

## Les Réunions

**Syndicats**  
Bijouterie, joaillerie, orfèvrerie. — A 19 h. 30, salle des Conférences, Bourse du Travail.  
Personnel du gaz (section des ouvriers). — A 20 heures, au siège.

Fédération du bâtiment (18<sup>e</sup> région). — A 20 h. 30, au siège de la Fédération.  
Cuir et peaux. — A 20 h. 30, au siège.  
Ébénistes. — A 20 h. 30, au siège.

Union des ouvriers métallurgistes. — Section du 15<sup>e</sup>. — A 20 h. 30, 61, rue Biomet.  
— Section du 18<sup>e</sup>. — De 20 h. à 22 h. 15, rue Bachelot.  
Soleurs, découpeurs, mouliniers. — A 21 h., au siège, Bourse du Travail.

**Parti Socialiste**  
Commission d'action commune (C. E. des I.S. et P. S. G.). — A 20 heures, Maison Communale, 40, rue de Breteuil.  
2<sup>e</sup> section. — A 19 h. 30, 38, rue Etienne-Marcel : le Congrès fédéral.  
3<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 40, rue de Breteuil.

4<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 5, rue de l'Hôpital-Saint-Louis.  
5<sup>e</sup> section. — A 21 heures, au siège, 5, cité d'Angoulême.  
6<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 95, rue de Charonne.

**Locataires**  
19<sup>e</sup> section. — A 14 h. 30, salle Chassagné, 2, rue de Nantes, conférence par MM. Gollschied et Milliet.

**Divers**  
Art de France. — Au Collège des sciences sociales, 26, rue Serpente, à 17 h. 30, conférence de M. Yvon, architecte ; L'architecture rationnelle. Entre l'Art et le profit.  
Ecole des Hautes études sociales, 16, rue de la Sorbonne. — A 16 h. 15, M. A. Pawlowski : Les grandes industries françaises pendant et après la guerre ; L'industrie chimique. — A 17 heures 30 ; La semaine politique.

Les amis de Paris. — Demain, à 10 heures, visite de la Faculté de médecine, Causerie par M. Léon Maillard.  
Union des socialistes belges. — Demain à 15 heures, à la Bellevilloise, 29, rue Boyer (Métro Martin-Saint-Paul), assemblée générale ; Le journal et les mesures prises contre lui.

**Tablettes Verdun**  
Heureuse Innovation

Tous les remèdes connus et préconisés jusqu'à ce jour pour la cure des maladies des voies respiratoires sont réduits à néant, littéralement abolis par l'innovation des TABLETTES VERDUN.

Laryngite simple, chronique, Angine, Amygdalite, Pharyngite, Grippe, Apathes, Toux, Catarrhe, Asthme, Emphysème pulmonaire, Bronchite chronique, ainsi que tous les maux de gorge en général, pas une de ces misères humaines ne résiste à l'usage des

TABLETTES VERDUN

Dans la plupart des cas mentionnés ci-dessus, quelques semaines de traitement rationnel suffisent pour obtenir une guérison complète et radicale.

Bien mieux, les personnes bien portantes qui auront la sage précaution de se munir d'une petite boîte de ce merveilleux spécifique pendant la saison hivernale, échapperont à tous les maux de gorge précités en suçant de 5 à 6 tablettes par jour, soit une dépense quotidienne d'environ 2 sous.

Outre leurs incomparables vertus curatives et préventives, les TABLETTES VERDUN, dotées d'une saveur exquise, jouissent du précieux avantage de parfumer l'haleine, et de ce fait, de maintenir la bouche dans un perpétuel état de fraîcheur.

Avec les TABLETTES VERDUN, vous avez toujours sous la main ce qui fait un colutoire, un gargarisme.

Donc, ce puissant rénovateur des voies respiratoires se passe de commentaires.

Les TABLETTES VERDUN se trouvent dans toutes les bonnes pharmacies au prix de 2 fr. 50 la boîte, vente en gros au détail : Laboratoire Verducci, 31, rue Saint-Vincent, Paris. Envoi franco contre mandat-poste de 2 fr. 75.

**Cinéma**  
TIVOLI-CINEMA. — Fais divers du monde entier. Rapports aux Tivoli-Cinéma, 14, rue de la Doune, donne tous les jours des matins à 5 h. 20, avec le même programme que le soir. Location téléphone : Nord 26 26.

VAUDEVILLE. — Tous les jours à 2 h. 30 et à 8 h. 30. L'Union des Etats-Unis ; Caligula. (Tel. Gai. 92 92.)

NOUVEAUTES AUDERT-PALACE. — La série des grandes exclusives et des films sensationnels continue à l'Audert-Palace. Fais divers mondiaux, etc. Grand orchestre symphonique. Séances permanentes de 2 heures à 11 heures.

**Courier des spectacles**  
COMEDIE-FRANÇAISE. — Pour le 106<sup>e</sup> anniversaire de la naissance d'Alfred de Musset, la Comédie-Française donnera, en matinée demain dimanche, 10 décembre, Les Caprices de Marianne. On ne badine pas avec l'amour et, après-demain lundi, en soirée, A qui rit, rit l'enfer. La Nuit d'octobre, avec M. Albert-Lambert fils et Mme Barlet. Le Châlietier.

OPERA. — Aujourd'hui, à 19 h. 30, Faust, opéra en cinq actes de Gounod, Mmes Yvonne Gall, Corbucci, Monnier, M. Laffitte, Gresse, Triadou, Mlle Aida, Mlle Marie-Françoise, Mlle Léon, Mlle Piron, S. Kuller, et les artistes de la danse. L'orchestre sera dirigé par M. Henri Büsser.

ODEON. — L'Odeon donnera, lundi soir, une représentation d'Esther, avec la participation de J.-B. Me restre orchestre et chœurs des Concerts Montoux, sous la direction de M. Armand Ferté.

ORTE-SAINTE-MARTIN. — Le succès de l'Amazone n'a fait que s'affirmer depuis la première représentation. Il convient d'ailleurs de remarquer que c'est la première fois depuis des années qu'une œuvre théâtrale reçoit un aussi éclatant succès. Le succès de l'Amazone est dû à la façon magistrale, M. Jean Dujac, Gabriel G. Desvallières, Ch. Leclerc et MM. Jean Dujac, Gabriel G. Desvallières, Ch. Leclerc et MM. Jean Dujac, Gabriel G. Desvallières, Ch. Leclerc ont su donner à ce spectacle un caractère de haute tenue artistique et de haute tenue morale. Demain dimanche, matinée à 2 heures.

11<sup>e</sup>. Saint-Ambroise. — A 21 heures, 9, rue du Général-Bailly.  
12<sup>e</sup>. Piepiu. — A 20 h. 30, 4 bis, rue Pleyel, causerie par Dormoy, conseiller municipal.  
13<sup>e</sup>. Maison-Blanche. — A 20 h. 30, 13, rue de la Butte-aux-Cailles.  
15<sup>e</sup>. Saint-Lambert. — A 20 h. 30, salle Bouvier, 18, rue Robert-Lindet.  
16<sup>e</sup> section. — A 20 h. 30, 24, rue Wilhem.  
18<sup>e</sup>. Grandes-Carrières. — A 20 h. 30, 205, rue Marguillat.  
18<sup>e</sup>. Goutte-d'Or, Chapelle. — A 20 h. 30, Maison Commune, 42, rue Doudeauville.  
19<sup>e</sup>. Combat. — A 20 heures, 20, rue Rebeval.  
20<sup>e</sup>. Belleville. — A 21 heures, au siège, 28, rue Piat.  
20<sup>e</sup>. Fargou. — A 20 h. 30, au siège.

Laquy. — Demain, à 14 heures, réunion au Café des Sports, à l'impasse 16 C. F.

**Locataires**  
19<sup>e</sup> section. — A 14 h. 30, salle Chassagné, 2, rue de Nantes, conférence par MM. Gollschied et Milliet.

**Divers**  
Art de France. — Au Collège des sciences sociales, 26, rue Serpente, à 17 h. 30, conférence de M. Yvon, architecte ; L'architecture rationnelle. Entre l'Art et le profit.  
Ecole des Hautes études sociales, 16, rue de la Sorbonne. — A 16 h. 15, M. A. Pawlowski : Les grandes industries françaises pendant et après la guerre ; L'industrie chimique. — A 17 heures 30 ; La semaine politique.

Les amis de Paris. — Demain, à 10 heures, visite de la Faculté de médecine, Causerie par M. Léon Maillard.  
Union des socialistes belges. — Demain à 15 heures, à la Bellevilloise, 29, rue Boyer (Métro Martin-Saint-Paul), assemblée générale ; Le journal et les mesures prises contre lui.

**Tablettes Verdun**  
Heureuse Innovation

Tous les remèdes connus et préconisés jusqu'à ce jour pour la cure des maladies des voies respiratoires sont réduits à néant, littéralement abolis par l'innovation des TABLETTES VERDUN.

Laryngite simple, chronique, Angine, Amygdalite, Pharyngite, Grippe, Apathes, Toux, Catarrhe, Asthme, Emphysème pulmonaire, Bronchite chronique, ainsi que tous les maux de gorge en général, pas une de ces misères humaines ne résiste à l'usage des

TABLETTES VERDUN

Dans la plupart des cas mentionnés ci-dessus, quelques semaines de traitement rationnel suffisent pour obtenir une guérison complète et radicale.

Bien mieux, les personnes bien portantes qui auront la sage précaution de se munir d'une petite boîte de ce merveilleux spécifique pendant la saison hivernale, échapperont à tous les maux de gorge précités en suçant de 5 à 6 tablettes par jour, soit une dépense quotidienne d'environ 2 sous.

Outre leurs incomparables vertus curatives et préventives, les TABLETTES VERDUN, dotées d'une saveur exquise, jouissent du précieux avantage de parfumer l'haleine, et de ce fait, de maintenir la bouche dans un perpétuel état de fraîcheur.

Avec les TABLETTES VERDUN, vous avez toujours sous la main ce qui fait un colutoire, un gargarisme.

Donc, ce puissant rénovateur des voies respiratoires se passe de commentaires.

Les TABLETTES VERDUN se trouvent dans toutes les bonnes pharmacies au prix de 2 fr. 50 la boîte, vente en gros au détail : Laboratoire Verducci, 31, rue Saint-Vincent, Paris. Envoi franco contre mandat-poste de 2 fr. 75.

**Cinéma**  
TIVOLI-CINEMA. — Fais divers du monde entier. Rapports aux Tivoli-Cinéma, 14, rue de la Doune, donne tous les jours des matins à 5 h. 20, avec le même programme que le soir. Location téléphone : Nord 26 26.

VAUDEVILLE. — Tous les jours à 2 h. 30 et à 8 h. 30. L'Union des Etats-Unis ; Caligula. (Tel. Gai. 92 92.)

NOUVEAUTES AUDERT-PALACE. — La série des grandes exclusives et des films sensationnels continue à l'Audert-Palace. Fais divers mondiaux, etc. Grand orchestre symphonique. Séances permanentes de 2 heures à 11 heures.

**Courier des spectacles**  
COMEDIE-FRANÇAISE. — Pour le 106<sup>e</sup> anniversaire de la naissance d'Alfred de Musset, la Comédie-Française donnera, en matinée demain dimanche, 10 décembre, Les Caprices de Marianne. On ne badine pas avec l'amour et, après-demain lundi, en soirée, A qui rit, rit l'enfer. La Nuit d'octobre, avec M. Albert-Lambert fils et Mme Barlet. Le Châlietier.

OPERA. — Aujourd'hui, à 19 h. 30, Faust, opéra en cinq actes de Gounod, Mmes Yvonne Gall, Corbucci, Monnier, M. Laffitte, Gresse, Triadou, Mlle Aida, Mlle Marie-Françoise, Mlle Léon, Mlle Piron, S. Kuller, et les artistes de la danse. L'orchestre sera dirigé par M. Henri Büsser.

ODEON. — L'Odeon donnera, lundi soir, une représentation d'Esther, avec la participation de J.-B. Me restre orchestre et chœurs des Concerts Montoux, sous la direction de M. Armand Ferté.

ORTE-SAINTE-MARTIN. — Le succès de l'Amazone n'a fait que s'affirmer depuis la première représentation. Il convient d'ailleurs de remarquer que c'est la première fois depuis des années qu'une œuvre théâtrale reçoit un aussi éclatant succès. Le succès de l'Amazone est dû à la façon magistrale, M. Jean Dujac, Gabriel G. Desvallières, Ch. Leclerc et MM. Jean Dujac, Gabriel G. Desvallières, Ch. Leclerc ont su donner à ce spectacle un caractère de haute tenue artistique et de haute tenue morale. Demain dimanche, matinée à 2 heures.

Tablettes Verdun

Tablettes Verdun

Tablettes Verdun

Groupes socialistes l'égale. — Demain, à 14 h. 30, à la Maison Commune, 48, rue de Breteuil.  
Union chorale de la Seine. — Demain à 9 h. 30, au siège social, 2, rue Pierre-Bullet (10<sup>e</sup>) ; Assemblée générale.  
Association photo-technique (Lecture populaire du 12<sup>e</sup> arrondissement). — Demain à 16 h. 30, 3, impasse Jean-Bouillon (30, boulevard Diderot) ; « Le Bourgeois gentilhomme », chant.  
Fédération des sous-officiers des armées de terre et de mer. — Demain à 9 h. 30, 145, Faubourg Saint-Denis, réunion mensuelle du Comité fédéral provisoire.

Les membres de l'Académie Goncourt déjeunent ensemble le vendredi 15 décembre. Au dessert, selon l'usage, ils décrèteront, au nom des maîtres dont chaque année ils célèbrent ainsi, cordialement, la mémoire, un prix de littérature.

Ceux qui briguent ce prix sont nombreux, et cette année le jury n'aura sans doute pas, comme en 1914, à réserver le prix traditionnel.

Pour permettre à nos lecteurs de juger par eux-mêmes du talent de ceux qui briguent les suffrages de l'Académie Goncourt, nous publions

**JEUDI PROCHAIN**  
Quelques-unes des plus belles pages de chacun des candidats

**LOUVRE JOUETS ÉTRENNES**

Pendant tout le Mois de Décembre

La fermeture des Magasins ayant lieu à 19 heures et les expéditions en province étant exposées à subir des retards, nous engageons vivement notre clientèle à nous adresser, dès maintenant, leurs commandes pour la période de Décembre et à venir faire leurs achats de préférence dans la matinée.



BÉBÉ  
tête imposable, entièrement articulé, hauteur 65 cm. 9 fr.

**Tablettes Verdun**  
Heureuse Innovation

Tous les remèdes connus et préconisés jusqu'à ce jour pour la cure des maladies des voies respiratoires sont réduits à néant, littéralement abolis par l'innovation des TABLETTES VERDUN.

Laryngite simple, chronique, Angine, Amygdalite, Pharyngite, Grippe, Apathes, Toux, Catarrhe, Asthme, Emphysème pulmonaire, Bronchite chronique, ainsi que tous les maux de gorge en général, pas une de ces misères humaines ne résiste à l'usage des

TABLETTES VERDUN

Dans la plupart des cas mentionnés ci-dessus, quelques semaines de traitement rationnel suffisent pour obtenir une guérison complète et radicale.

Bien mieux, les personnes bien portantes qui auront la sage précaution de se munir d'une petite boîte de ce merveilleux spécifique pendant la saison hivernale, échapperont à tous les maux de gorge précités en suçant de 5 à 6 tablettes par jour, soit une dépense quotidienne d'environ 2 sous.

Outre leurs incomparables vertus curatives et préventives, les TABLETTES VERDUN, dotées d'une saveur exquise, jouissent du précieux avantage de parfumer l'haleine, et de ce fait, de maintenir la bouche dans un perpétuel état de fraîcheur.

Avec les TABLETTES VERDUN, vous avez toujours sous la main ce qui fait un colutoire, un gargarisme.

Donc, ce puissant rénovateur des voies respiratoires se passe de commentaires.

Les TABLETTES VERDUN se trouvent dans toutes les bonnes pharmacies au prix de 2 fr. 50 la boîte, vente en gros au détail : Laboratoire Verducci, 31, rue Saint-Vincent, Paris. Envoi franco contre mandat-poste de 2 fr. 75.

**Tisane Victoria**  
Purgative, Laxative, Dépurative.

D'un goût très agréable, la TISANE VICTORIA est entièrement composée de feuilles et de fleurs.

Par sa composition, elle constitue un remède absolument naturel, et, par son action énergique et bienfaisante, elle réalise l'IDEAL DES TISANES.

La propriété médicale de chaque plante composant la TISANE VICTORIA a été l'objet d'une étude approfondie de la part de son inventeur.

Celui-ci n'a donné, en effet, la préférence à la feuille ou à la fleur, qu'après avoir expérimenté séparément l'efficacité de chacune des parties de la plante.

Maintenant, voici les principaux cas où l'on doit, sans hésiter un seul instant, employer la

**Tisane Victoria**

Constipation, Entérite, Maux de tête, Appendicite, Maux d'estomac, Syncopes, Apoplexie, Vapeurs, Phlébite, Époques faibles ou nulles, Retard, et tous les maux provenant d'une mauvaise fonction des intestins.

Dans ces conditions, nous considérons que la TISANE VICTORIA a sa place marquée dans toutes les familles, riches ou pauvres, ayant le souci le plus élémentaire de la santé et de l'hygiène.

On trouve la TISANE VICTORIA dans toutes les bonnes pharmacies au prix de 1 fr. 75 la boîte. Vente en gros et au détail : Laboratoire Verducci, 31, rue Saint-Vincent, Paris. Envoi franco contre mandat-poste de 2 fr.

**Tous les Sports**  
LE DIMANCHE SPORTIF  
UNE GRANDE FÊTE SPORTIVE

Tout l'intérêt de la journée de demain, se portera sur la belle réunion d'athlétisme qu'organise l'importante Union Sportive amicale de Calch, au vélodrome du Parc des Fossés, sous le patronage du général Niox.

Belle réunion, dont la recette ira à l'Association nationale des Crapahuts de la guerre.

Un beau match de football mettra en présence deux équipes triées sur le volet. La présentation du team crapahuts, vaut mieux que tous commentaires, la voir.

But : Calch ; arbitres : Bourgenot, Hérol, Denis ; Fison, Carot (cap.), Dadas ; avants : Giffard, Schuer, Shalber, Jaury, Cortegaza.

On peut être certain que de son côté, la défense britannique saura être à la hauteur des circonstances.

Après ce match de football, l'on assistera à la rencontre sensationnelle : Keyser-Schellmann.

Tous ceux qui ont assisté au « Cross des A.S. » se souviennent de la performance remarquable du dernier vainqueur, qui mena pendant tout le parcours, le célèbre rival de Bouin.

Quelques jours après, Schellmann triompha du reste du vétéran. C'est donc une question de supériorité qui sera tranchée demain au cours de cette réunion d'athlétisme.

A côté de ces deux « cross », qui suffiront à attirer le grand public des réunions sportives, nous verrons d'autres épreuves non moins intéressantes, tels que : un match interclubs, 2.500 m. (six coureurs